



#REFORMAELECTORAL

Analizan ajustes en selección de pluris

MORENA PROPONE MANTENER NÚMERO DE LEGISLADORES. CSP PRESENTA INICIATIVA EL MARTES

CINTHYA STETTIN, CARLOS NAVARRO Y PARIS SALAZAR

PAÍS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, afirmó que su bancada analiza una reforma electoral que mantendría las diputaciones plurinominales, pero modificaría su mecanismo de elección, además de proponer la desaparición de la lista nacional del Senado de la República.

En entrevista en San Lázaro, dijo que "no tiene sentido que la Cámara alta, que representa a las entidades del país, tenga una lista nacional", y afirmó que la representación de las 32 entidades puede garantizarse con "los dos senadores y senadoras por mayoría, y con el senador o senadora por minoría".

En contraste, comentó que

TEMA POLÉMICO

• Ramírez Cuéllar propone cambios en la representación del Senado.

500

Legisladores integran la Cámara de Diputados actualmente.

200

De ellos llegaron al cargo por vía plurinominal, no por voto.

tablece el orden de su llegada a una curul".

Planteó implementar listas abiertas y obligar a quienes aspiren a una diputación de representación proporcional a realizar campaña.

También dijo que se analiza la creación de una nueva circunscripción para migrantes: "Deberían tener una representación especial, electa por sus propios compañeros que están en esos lugares".

Sobre el financiamiento electoral, Ramírez Cuéllar fue enfático en que es indispensable reducir costos de las campañas, para lo cual se busca disminuir el financiamiento público; también la posibilidad de desaparecer los OPLE y los tribunales electorales locales.

En entrevista con Maca Carrriedo, para **Heraldo Radio**, el legislador adelantó que, además de la reforma electoral, la presidenta enviará una iniciativa sobre combate a la corrupción.

Por su parte, el coordinador de los diputados de **Morena, Ricardo Monreal**, dijo que de no lograrse mayoría calificada para la reforma, por falta de consenso con los partidos Verde Ecologista y del Trabajo, habría un "desacuerdo legislativo temporal", pero no pondría en riesgo la alianza para 2027 y 2030.

ALISTA PRESENTACIÓN

En la mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que el próximo martes la reforma electoral será presentada en Palacio Nacional, y aclaró que el borrador que circula, que habla de hasta 508 diputados en San Lázaro, es falso. "No tiene caso una reforma electoral desdibujada, hay temas que ha planteado la gente", dijo. •

la Cámara de Diputados debe mantener una representación amplia, tal como está ahora. "Es la cámara del pueblo, debe haber una representación total, absoluta, plena: 300 distritos electorales y 200 diputados plurinominales", expresó.

Sin embargo, precisó que los plurinominales "tienen que